



Nombre de clubs présents ou représentés : **72 clubs / 91**

Nombre de votants : **70 clubs / 91**

Nombre total de voix : **315 / 388**

Clubs absents et non représentés : ARIN LUZIEN (6 voix) – JA BIARRITZ (6 voix) – KANBOKO IZARRA (6 voix) – EB ORTHEZ (6 voix) – ASJ ESPELETTE (2 voix) – USTARITZ (6 voix) – PAU FC ESPAGNOL (2 voix) – ETOILE BEARNAISE (4 voix) – VALLEE DU LUY (4 voix) - REBENACQ (1 voix) – ARBONA FC (6 VOIX) – AYGUELONGUE (1 voix) – FC 2 VALLEES (4 voix) – OUSSE (1 voix) – SAINT PEE UCF (4 voix) – AFC DU HAMEAU (6 VOIX) – BAIONA FC (2 voix) – SERRES MORLAAS (1 voix) – ANGAIS FR (1 voix).

Clubs ne prenant pas part aux votes : CYRSEK (en sommeil saison 2024/2025) et NAY FC (absence de pouvoir règlementaire).

Ouverture par le Président du District –

M. Michel LACQUE-NEGRE, président fraîchement élu, ouvre cette assemblée générale en remerciant la municipalité et le club de l'USCG pour son accueil et la mise à disposition de la salle, les invités, les représentants des clubs et le personnel. Il laisse ensuite la parole aux invités et en premier lieu aux édiles des communes et au président du club local.

Mots de bienvenue de M. le Maire et du Président du club –

- M. Jacques CLAVE, Maire de Mont, au nom des quatre municipalités groupées, est heureux d'accueillir cette nouvelle assemblée générale, rappelant avec humour que la dernière organisée dans cette même salle s'était soldée par la fuite du président puis, avec émotion, a une pensée pour un autre ancien Président, Jean Pierre HERVIEU, disparu en début d'année. Il souhaite une bonne matinée de travail à l'ensemble des clubs.
- M. Henri POUSTIS, Maire de Castétis, ajoute simplement connaître Michel (le Président) depuis longtemps et le félicite pour son élection avec son équipe.
- M. Jean Marie PRADA, président de l'US Castétis Gouze, souhaite au nom de son club, la bienvenue aux participants qu'il a le plaisir de recevoir et conclut par « *une très bonne AG à tous* ».



Intervention des invités –

- Bernard DUPONT, Conseiller départemental délégué aux sports et président de Réseau Sport 64, après avoir remercié le District pour son invitation et salué les maires, fait l'éloge du Centre départemental Nelson Paillou qui se restructure avec notamment l'embauche de Martin PUECH qui a trouvé sa reconversion de rugbyman en coordinateurs des éducateurs sportifs. Evoque les 75 espoirs du sport hébergé au centre ainsi que le développement du suivi médical. Après l'organisation en France des Jeux Olympiques, M. DUPONT fait l'éloge de nos olympiens avec la palme à Tony ESTANGUET. Revenant au Football, discipline qui réunit l'auditoire, M. DUPONT rappelle que l'assemblée générale est l'occasion de *« remettre tout à plat, le foot étant le premier sport mondial, national mais également départemental »*.
- M. Michel ONCINS, secrétaire général du CDOS, représente M. François MEYZENC, Président du CDOS, retenu par d'autres obligations, remercie le Président pour son invitation. Confirme que le District de Football demeure le plus gros comité du département et intervient aux propos de M. DUPONT au sujet du volet médical initié il y a dix ans.

Au terme de ces interventions, les représentants des clubs sont invités à tester leur télécommande avec un vote test qui sera concluant.

1 – Ouverture de l'assemblée générale ordinaire

- Le quorum pour l'assemblée générale est atteint avec 70 clubs représentant 315 voix / 388. Ce quorum est de 129 voix pour l'assemblée générale ordinaire et financière et de 195 voix pour l'assemblée générale extraordinaire.

❖ Homologation procès-verbal AG ordinaire et élective du 28 juin 2024 à Mourenx

Les représentants des clubs sont appelés à homologuer le procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire et élective du 28 juin 2024 à Mourenx :

287 voix pour (91.11 %)

28 voix contre (8.89 %)

Adopté à la majorité



❖ Rapport d'activités saison 2023/2024 (vote) –

Par décision du Comité de Direction, le rapport d'activités de la saison 2023/2024 sera présenté par Mme Katia LANGUET, élue sous le mandat précédent.

*« Messieurs les Maires,
Monsieur le Conseiller Départemental,
Mesdames, Messieurs les Présidents et représentants des clubs
Chers amis,*

Lors de la saison 2023/2024, le District a connu successivement deux secrétaires généraux dont l'un est devenu votre président ; quant à Christian votre secrétaire général actuel, il ne peut vous présenter le rapport moral d'une saison qu'il n'a pas vécu au District. Raison pour laquelle, le Bureau m'a désignée pour vous présenter brièvement les activités de la saison écoulée dans un contexte particulier en raison notamment de l'inondation du centre Nelson Paillou en travaux durant treize mois et de ses conséquences.

Les commissions ont continué de fonctionner avec des réunions majoritairement en visioconférence. Profitons-en une nouvelle fois pour remercier Jacques et Guillaume CROS, maîtres d'œuvre dans la gestion des compétitions jeunes et du football animation, Philippe Partié au niveau des compétitions adultes et du football loisir. Un grand merci également à la famille Larrieu, Elodie et Jean-Claude, à Xaby Laffitte et l'ensemble des gestionnaires des bénévoles du foot animation. Après quatre saisons d'investissement 80% des personnes gestionnaires des compétitions quittent les différentes commissions

La gestion des féminines sous l'égide du pôle 40/64 était suivie par le District des Landes.

Pour diriger les rencontres, le District comptait sur ses 244 arbitres, un effectif toujours en progression grâce au travail de la CDPA et de la CDA. Merci à eux !

Au niveau du pôle juridique, outre les tâches administratives de la Commission des Statuts et Règlements, de la Commission de Surveillance des Opérations Electorales, nous attirons votre attention sur le nombre de dossiers traités :

- par la commission d'appel : 20 dossiers au cours de 10 réunions*
- par la commission des litiges et contentieux : 39 dossiers au cours de 23 réunions*
- par la commission de discipline qui a enregistré 3534 sanctions en 23 réunions qui se sont tenues au comité de rugby réservé par le Centre Nelson Paillou. Un grand merci aux dirigeants du comité de rugby, à M. Bernard DUPONT ici présent et à la directrice du Centre Maylis BORDENAVE qui, pour débiter dans ses nouvelles fonctions, a été confrontée à la fermeture du centre Nelson Paillou à Pau.*

Un rapide bilan licences :

- 93 clubs*
- 22 336 licences*
- 244 arbitres*

Actions techniques.

La commission technique à comme chaque saison connue une forte activité



Niveau CTD DAP

17 sections sportives, école d'arbitrage Mourenx

Le développement des pratiques, programmes de formations, accompagnements des clubs, la labélisation des clubs, foot pour tous, foot en marchant...sport adapté, sections sportives, sélections, foot en milieu scolaire, plan éducatif fédéral.

Au niveau du plan de performance fédéral

- *Détections sélections, labo des RTJ, observations des joueurs dans les clubs*
 - *Quelques chiffres*
 - .U13 G ----11 rassemblements*
 - .U14 G ----11 rassemblements*
 - .U15 G ----10 rassemblements*
 - .U16 G ----9 rassemblements*
 - U12 G -----7 rassemblements spécifiques gardiens de but*
 - U13 /U12 filles----- 12 rassemblements*
 - U14 filles ----6 rassemblements*
 - U15 filles ----6 rassemblements*
- Un total de 73 rassemblements – 670 joueurs observé(s) – 30 bénévoles du pôle technique*

Les traditionnels évènements sont venus égayer cette saison entachée par l'isolement involontaire entre les clubs, les salariés et membres du District :

- **Loto du District à Lacq** : un évènement réussi avec 52 clubs représentés ! Une atmosphère agréable et détendue. Merci au club de la SCALA pour leur accueil et à la mairie pour le prêt de la salle.
- **Soirée des dirigeantes** : Habituellement organisée dans la salle des fêtes de Maslacq, la commissions a décidé, faute de réponses positives de la part de nos conviées, de se replier au restaurant LE LOUISABELLA à Biron. Ce fut tout de même une soirée réussie.
- **Journée des bénévoles** de la FFF les samedi 23 et dimanche 24 mars 2024 à Lyon (Groupama Stadium) - Match amical France / Allemagne le 23 mars en préparation de l'Euro 2024 au mois de juin en Allemagne.

Les neuf chanceux ont passé un très agréable séjour selon le chef de délégation du District Jacques CROS (Boucau Elan). Etaient présents : Pierre BARTHEU (Bayonne Croisés), Pierre PENALTA (Bayonne Croisés), Marie Laure GARCIA (Hendaye Eglantins), Pierre MELIANDE (US Castétis Gouze), Patricia PEYRE (Gan FC), Thomas VANNIER (Mourenx Avenir), Sébastien VASQUEZ (Orthez E.B.) et Cédric ZOBEL (Vallée d Luy). Un grand merci à la Fédération pour la mise en valeur de nos bénévoles.
- **Tirage des ¼ de finales au Nouste Camp** : Une belle soirée en Loge Bodega au Nouste Camp pour le tirage de ces coupes. Nous remercions vivement Nicolas USAI pour sa présence ainsi que Tino COSTA, Mehdi JEANNIN, Yann LAPORTE-FRAY et Luis DE SOUSA. Les clubs présents ce soir-là ont forcément passé un agréable moment.
- **Les 20 et 21 avril 2024 week-end des bénévoles à Clairefontaine** :



Le week-end des bénévoles récompenses des jeunes licenciés dirigeants depuis moins de cinq ans GUILLENTEGUY Eloïse (Stade Navarrais), SUBIAS Dorian (FC Enclaves et Plateau), ORDUNA Léa (SA Mauléon), LANGLIN Nicolas (Carresse-Salies) et BOHLER Kévin (SCALA) ont eu le plaisir de partager cette expérience.

- **Opération « Petits équipements »** : de nombreux clubs ont fait appel à cette aide, cette opération fut une réussite. La commission et le Comité Directeur espèrent que les achats réalisés portent leur fruit.
- **Tirage des ½ finales à la République des Pyrénées** : Avec la venue de Steve Savidan, le tirage s'est déroulé en direct du studio de la République des Pyrénées à Pau. S'en est suivi la présentation de la VEO par Monsieur SAVIDAN ainsi qu'une réception. Nous tenions à noter le privilège de recevoir un ancien joueur professionnel dans nos locaux béarnais.
- **FestiFoot Pitch U13** : Une journée réussie avec l'aide du FC LA RIBERE et les bénévoles présents ce jour-là.
- **Finales jeunes à Sauvagnon** : Une journée sous le soleil, les joueurs et spectateurs ont dû apprécier cet événement qui s'est déroulé dans la bonne humeur tout du long. La clôture fut formidable avec la finale senior féminines à 8 et Coupes Jouanlong et Fuma en nocturne. Une première édition qui nous a largement satisfait ! Merci et félicitations au club du LUY DE BEARN pour la réception de ces finales.
- **Finales seniors au Nouste Camp** : De belles rencontres que ce soit avec la finale féminine opposant 2 clubs évoluant en région, les Genêts d'Anglet et l'Aviron Bayonnais ou la finale de la Coupe des Pyrénées. Pas d'incident à déclarer si ce n'est la blessure du jeune du FC LESCAR en Coupe des Pyrénées U19. Nous remercions Steve Savidan pour sa venue ainsi que le PAU FC pour leur accueil.
- **Finales foot loisir à Navarrenx** : Comme chaque année, une journée sous le signe de la bonne humeur et de la fête. Nous avons esquivé la pluie de justesse. Merci au Stade Navarrais pour la superbe organisation et la venue du groupe ***
- **Assemblée Générale électorale à Mourenx** : Une soirée chargée en émotions, animée à la façon Matthieu RABBY. Vous étiez présents, je ne vois donc pas l'intérêt de s'épancher davantage sur ce moment si particulier.

Enfin, nous tenions à féliciter nos salariés et à les remercier de leur investissement tout au long de cette saison, tout comme des précédentes !

Même si elle est déjà bien entamée, je vous souhaite une excellente saison.

Merci de votre attention”.

301 voix pour (95.56 %)

14 voix contre (4.44 %)

Adopté à la majorité



❖ Remise des récompenses

Les récompenses seront remises par les invités en clôture de l'assemblée générale ordinaire.

- ⊗ **Aux champions 2023/2024**
- ⊗ **Individuelles**

Médaille d'Argent FFF :

Patrick CAZAUX

Médaille d'Or FFF :

Jean CARRERE

Assemblée générale extraordinaire –

Modification des Statuts du District (mise en conformité avec les Statuts Fédéraux)

13.1. Composition

Le Comité de Direction est composé de vingt et un (21) membres dont 4 licenciées au minimum parmi lesquelles la représentante des féminines :

- six (6) représentant le Pays basque ;
- onze (11) représentant le Béarn ;
- un arbitre répondant aux critères d'éligibilité du 13.2.2.a) ;
- un éducateur répondant aux critères d'éligibilité du 13.2.2.b) ;
- une licenciée ;
- un médecin licencié.

Assistent également aux délibérations du Comité de Direction avec voix consultative

- le Conseiller Technique Départemental ;
- la responsable administrative du District ;
- toute personne dont l'expertise est requise, sur convocation

295 voix pour (93.75 %)

20 voix contre (6.25 %)

Adopté à la majorité



Assemblée générale financière –

M. François VILLEGA, expert-comptable au Cabinet CFCA, se charge de la présentation des comptes et du bilan 2023/2024 dont la plaquette a été envoyée aux clubs avec la convocation. Ensuite, Pauline FALTRAUER, commissaire aux comptes, prend la parole et fait lecture de son rapport annuel sur l'exercice clos au 30 Juin 2024. Elle certifie que les comptes annuels du District sont sincères et réguliers et donnent une image fidèle du résultat de l'association à la fin de l'exercice. (Doc. Annexe 1)

284 voix pour (90.00 %)
31 voix contre (10.00 %)

Adopté à la majorité

❖ Présentation et vote du budget prévisionnel 2024/2025

La trésorière Katia LANGUET exposera le budget prévisionnel 2024/2025 (Doc. Annexe 2)

277 voix pour (87.76 %)
38 voix contre (12.24 %)

Adopté à la majorité

❖ Projet « investissement à l'emploi »

Le Président reprend la parole pour présenter le projet d'investissement à l'emploi :

« En premier lieu, il y'a un contexte. Bernard Dupont, Délégué aux Sports pour le Département des Pyrénées-Atlantiques l'a souligné, le mode de fonctionnement des comités sportifs est amené à évoluer avec les baisses à venir des subventions publiques.

Un contexte, aussi, fédéral, avec un football professionnel "en difficulté", ce qui va se répercuter sur les enveloppes allouées au football amateur : FFA et aides à l'emploi pour les Ligues et Districts.

C'est dans ce contexte que le District doit répondre aujourd'hui à des doléances toujours plus importantes de la part des clubs : de plus en plus d'éducateurs et d'arbitres en formations, de plus en plus de jeunes observés dans le cadre des détections, de plus en plus de desideratas dans la constitution des calendriers, de plus en plus de demandes d'arbitres, de plus en plus de cas disciplinaires, de litiges, de contentieux, d'appels ... et de moins en moins de bénévoles.



Ajoutez à cela une dématérialisation de tous les processus, via des logiciels dont la prise en main peut s'avérer délicate pour certains de ces bénévoles, qui donnent déjà, pour la plupart, du temps au sein de leur propre club.

Une baisse des subventions, une hausse des exigences, et un bénévolat, au sein des clubs mais aussi du District, qui s'essouffle. Ce bénévolat, qui se perd, il représente, pour notre instance, plus de 440 heures mensuelles de travail au profit des clubs.

Nous devons, dès à présent, penser demain, anticiper ces changements et ces évolutions afin de maintenir notre activité et la qualité des services rendus aux clubs.

Il nous faut ainsi trouver des ressources pour professionnaliser notre institution.

Ces ressources, nous les trouverons d'abord dans la recherche de partenaires privés et dans une meilleure gestion de nos coûts par des collaborations pertinentes.

Un salarié a rejoint le District en mai 2024 pour développer ces sujets qui nous permettront de faire croître nos ressources à court et moyen terme. Mais cela ne suffira pas.

Nous vous soumettons un projet de redevance de 2€ sur chaque licence afin de créer et pérenniser un nouvel emploi en CDI qui viendra répondre à un grand nombre de problématiques. Cette enveloppe ne servira pas à "dépenser l'argent du District", elle sera intégralement investie dans l'emploi, avec comme leitmotiv le service aux clubs. Venir vous présenter ce dispositif n'est pas chose aisée quand les exigences auprès des clubs sont aussi croissantes. Mais il convient aussi de noter qu'avant nous, bon nombre de Districts parfois proches de chez nous ont eu recours à ce dispositif, dans des proportions souvent plus importantes.

Cher club, chère(e) licencié(e), nous sommes conscients de l'effort qui vous est demandé. Nos élu(e)s, membres de commissions et certains de nos salarié(e)s sont également dirigeants de clubs. Mais en anticipant dès aujourd'hui les problématiques de demain, nous serons, à coup sûr, en capacité d'assurer la bonne santé de notre instance, du football départemental, et de répondre de mieux en mieux aux demandes des clubs qui, plus que jamais, vont contribuer au développement du football amateur basque et béarnais, et auront un comité présent à leurs côtés ».

Après avoir répondu aux interrogations de quelques clubs, le projet est soumis au vote :

188 voix pour (59.57 %)

127 voix contre (40.43 %)

Adopté à la majorité avec application saison 2025/2026

Clôture de l'assemblée générale

Le Président Michel LACQUE-NEGRE rappelle l'importance de participer à l'assemblée générale élective de la Ligue de Football Nouvelle-Aquitaine. Un transport en commun est organisé avec le District des Landes, remercie les retardataires de bien vouloir s'inscrire. Dit avoir participé aux débats des deux candidats, laisse la liberté aux clubs de choisir en concluant « à vous de choisir, personnellement, je serai aux côtés de notre ancien président ».



La séance levée à 11h30,

Tous les participants sont conviés au buffet offert par le District et servi par les dirigeants de l'US Castétis Gouze.

Le Comité de Direction remercie la municipalité, Jean Marie PRADA et l'ensemble de son équipe pour l'excellent accueil.

Le Président,

M. LACOUE-NEGRE

Le Secrétaire Général,

C. RODELLAR